

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2018

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36348
AÑO CI

En la mira, 18 burócratas por cuerpos en tráiler

DEPORTE

Golean a Ochoa en Europa League



Página tres-C

ATLAS, RUMBO AL PEOR TORNEO DE SU HISTORIA

Página uno-C

EL 21K TAPATÍO OBTIENE LA CERTIFICACIÓN DE ORO

Página seis-C

PANORAMA

LOCAL	6, 7 Y 8-A
NACIONAL	10-A
INTERNACIONAL	12-A
ECONÓMICO	13-A

TLAJOMULCO Abandonadas, 5 mil fincas en 17 colonias

Página seis-A

EXPORTACIÓN BID destaca papel de industrias creativas

Página 13-A

Sugerencias, quejas y comentarios
3678-8893
comentarios@informador.com.mx

Para suscriptores



CADA VIERNES

I CÍRCULO
INFORMADOR
ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS
EN LA REVISTA **Gente Bien**



EQUIPAMIENTO. El gobernador Aristóteles Sandoval Díaz visitó las instalaciones del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF) y anunció que a partir de hoy inicia la construcción de una nueva cámara frigorífica para que no vuelva a presentarse un escándalo similar.

Cierra administración estatal con 68 mil nuevos espacios en prepa

En el ciclo escolar 2012-2013, la matrícula en educación media superior en la Entidad era de 266 mil alumnos. Sin embargo, hoy la cobertura se incrementó al generar 68 mil 764 nuevos espacios en escuelas públicas y privadas.

“Son casi 69 mil (jóvenes) que buscaban trabajo y no lo tenían porque no tenían la prepa”, destaca el secretario de Educación en el Estado, Francisco Ayón López.

Comenta que actualmente más de 335 mil jóvenes de entre 15 y 17 años pueden acceder cada ciclo escolar a las preparatorias, lo que representa uno de los crecimientos más altos en la ma-

trícula, con respecto a las cuatro administraciones anteriores.

“En seis años, pasamos de 61% de cobertura a 77%. En el Gobierno de Carlos Rivera, la educación media superior creció 0.3%; con Alberto Cárdenas, 10.20; con Paco Ramírez, 7.60; con Emilio González Márquez, 9.60, y con nosotros, el 16.11”.

Además de invertir más de dos mil millones de pesos en infraestructura para generar nuevos espacios, otro de los puntos que resultó fundamental para este crecimiento es el Examen Único de Admisión, que permite encontrar espacio a estudiantes que fueron rechazados en

algunas escuelas. “Cada uno de los sistemas hacía un examen diferente: unos hacían Planea, otros hacían exámenes domésticos y algunos el Ceneval, pero los hacían en diferentes tiempos; entonces, si no entrabas a la UdeG, pues ya te tenías que aguantar hasta el otro año o hasta el otro semestre”.

Desde 2015, todas las instituciones de nivel medio superior hacen el examen de admisión el mismo día.

Acentúa que, en estos seis años, también se logró disminuir la deserción y mejorar la calidad.

Y se proyecta que, para el ciclo escolar 2019-2020, la cobertura supere el 80%, debido a que antes del cierre de la administración se entregarán cinco preparatorias más.

Página dos-A

ACTIVAN EL PLAN DN-III POR LLUVIAS EN CUATRO ESTADOS

PANORAMA



EMERGENCIA. La Marina activó el Plan DN-III por las inundaciones que provocó la depresión tropical 19-E en Baja California, Baja California Sur, Sonora y Sinaloa. En Culiacán, las lluvias obligaron la suspensión de vuelos. También se reportaron accidentes, arroyos desbordados y familias desplazadas (imagen), mientras que en Los Mochis más de mil personas fueron evacuadas. En Hermosillo, socorristas rescataron a 30 personas atrapadas sobre un autobús entre corrientes de agua.

Acosan en Centro tapatío a 8 de cada 10 mujeres

Al caminar en el Centro Histórico de Guadalajara, ocho de cada 10 mujeres han tenido que soportar acoso u otra forma de violencia sexual, mientras que una de cada dos teme ser agredida en la ciudad.

De acuerdo con los resultados del Estudio-Diagnóstico Acoso Sexual y Otras Formas de Violencia Sexual en el Espacio Público en Guadalajara, realizado en conjunto por ONU Mujeres, la Universidad Autónoma Metropolitana y el Ayuntamiento tapatío, siete de cada 10 mujeres han percibido miradas morbosas y a seis de cada 10 un desconocido les dijo pala-

bras ofensivas u obscenas.

Belén Sanz Luque, representante de ONU Mujeres en México, destacó en la presentación del documento que el fin del diagnóstico es conocer a fondo el problema para visibilizarlo y atenderlo.

Además, se dio a conocer que las tapatías ven perdida su autonomía para moverse en la vía pública, ya que más de 82% mencionó que por temor a ser agredida o acosada busca ir acompañada; 60% prefirió no salir de noche o muy temprano.

Página siete-A

ESCRIBEN: ♦ **DIEGO PETERSEN** AML0 y las expectativas ♦ **RAYMUNDO RIVA PALACIO** - ¿Qué no entendió, señor Presidente? ♦ **SALVADOR CAMARENA** El Censo de Morena ♦ **JOSÉ MARÍA MURIA** La hermosa provincia de Medellín ♦ **SERGIO AGUIRRE** Somos animales de laboratorio ♦ **JAIME BARRERA** Los 19-S y Jalisco ♦ **JAIME GARCÍA ELÍAS** - "Aún hay más..." ♦ **JUAN PALOMAR VEREA** Movilidad: la multiplicación de los retos ♦ **ERNESTO LÓPEZ MOTA** Fútbol sin balón ♦ **JOSÉ RODOLFO CASTRO** Cuánto daño le hicieron al "Canelo" ♦ **MAYA NAVARRO DE LEMUS** Crónica de una reparación vital ♦ **JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS** Acerca de los notarios

Tras el cese del fiscal y del director del IJCF, la Contraloría estatal abre una pesquisa; prometen que el caso estará resuelto antes de diciembre

La Contraloría del Estado inició un procedimiento administrativo para deslindar responsabilidades en el caso del tráiler con cadáveres que salió del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF) y deambuló por tres municipios de la metrópoli.

La contralora, Teresa Brito, confirmó que ya está abierto el proceso en el que, de entrada, se tiene contemplado citar a 18 trabajadores del IJCF y de la Fiscalía.

Aunque evadió confirmar si el ex fiscal, Raúl Sánchez Jiménez, y Luis Octavio Cotero, otrora titular de Ciencias Forenses, fueron llamados a declarar, dijo que todos los funcionarios involucrados pueden ser emplazados.

“Nos queda claro que esto no es responsabilidad de una sola persona; esto es terriblemente lamentable y vergonzoso. Esto habla de antecedentes de desidia, de indolencia; es lógico pensar que una sola persona no es la responsable”.

Los primeros que han sido llamados a declarar son el contralor-visitador de la Fiscalía, Raymundo Gutiérrez, y José Nicolás Montes de Oca, contralor del IJCF, para que informen de qué manera intervinieron como responsables de vigilar el cabal ejercicio de las dependencias.

Brito aseguró que, antes de que concluya la administración, tendrán el dictamen de presunta responsabilidad y definirán si hay elementos para sanciones administrativas, promover alguna inhabilitación o incluso presentar denuncias.

Por otra parte, el gobernador Aristóteles Sandoval anunció que hoy mismo inicia la construcción de una nueva cámara frigorífica en el edificio del IJCF, para que no vuelva a presentarse un escándalo como el que le costó el puesto a los mandos de dos dependencias públicas.

Esta cámara, informó, evitará que los cuerpos que llegan al Instituto sean apilados. “Y (también habrá) un espacio para cadáveres en descomposición que tendrá una gran capacidad, por encima de los 300 cuerpos, para que no se vuelva a repetir este lamentable hecho. Se va a abatir el rezago para la disposición de las víctimas de sucesos de hechos violentos no identificados, siguiendo los protocolos con pleno respeto a sus derechos”.

El mandatarío estatal no precisó el monto que se destinará a esta obra ni las fechas de conclusión, pero sí que apresurará las gestiones con los municipios metropolitanos con el fin de que puedan proporcionar espacios dignos en sus cementerios para cuerpos en proceso de identificación. Una agencia del Ministerio Público se mudará al edificio forense para que atienda directamente a las familias de personas desaparecidas.

Página ocho-A

REVISTA

El “pequeño desastre” de Dani Martín

Página uno-B



“MALACOPA”, COMEDIA CON ALTO CONTENIDO ETÍLICO

Página dos-B

LÓPEZ TARSO, EL PRIMERO EN RECIBIR EL PREMIO LUZ DE PLATA 2018

Página tres-B



Hoy 42 páginas | \$ 10.00